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Protokoll Nr. 5/2023 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Behrendorf am Dienstag, dem 
12. September 2023, 19:30 Uhr, Dörpshus, Schulstraße 2 
 
Anwesend: 
       Mitglieder:    Bgm. Ulf Westphal 
   GV Carl Martin Carstensen 
   GV Heino Petersen  
   GV Gunnar Carstensen 
   GV Christian Muhl 
   GV Oke Petersen 
   GV Birgit Sievertsen 
   GV Reiner Thomsen 
   GV Tjark Westphal 
 
        Gäste:    6 Zuhörer  
 
 Amtsverwaltung Viöl:  Amtsangestellte Bente Wittmann, zugleich als Protokoll-

führerin 
 
 
Tagesordnung (nach Änderung): 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14. Mai 2023 
3. Einwohnerfragestunde 
4. Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2023 vom 20. Juni 2023 
5. Bericht Bürgermeister und andere Gremien 
6. Beratung und Beschlussfassung über Feuerwehrangelegenheiten 
7. Sachstand B-Plan Nr. 5 
8. Beratung und Beschlussfassung über Wegeangelegenheiten 
9. Beratung und Beschlussfassung über Dörpshusangelegenheiten 
10. Beratung und Beschlussfassung über Zuschüsse an Vereine, Verbände und 

Dorfveranstaltungen 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Initiierung eines Jugendgemeindera-

tes in Behrendorf 
12. Beratung und Beschlussfassung über den Umgang mit repräsentativen Aufga-

ben in der Gemeinde Behrendorf 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung eines Weihnachtsbaumes 

mit Weihnachtsmarkt 
14. Vorlage der Gebührenabrechnung „Schmutzwasser“ für das Jahr 2022 
15. Anträge 
16. Verschiedenes 

 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Be-
schlussfassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich 
beraten: 
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17. Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 
18.   Beratung und Beschlussfassung über einen Stundungsantrag/Vertrag 
19.   Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  
 
Um 19:30 Uhr eröffnet Bürgermeister Ulf Westphal die Sitzung. Er begrüßt alle An-
wesenden recht herzlich. Amtsangestellte Bente Wittmann wird zur Protokollführerin 
bestellt.  
 
Neuer TOP 2 wird „Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14. 
Mai 2023“. Alle weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. Die 
Gemeindevertretung beschließt die Änderung einstimmig. 
 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Es werden keine Einwände erho-
ben und Bürgermeister Westphal stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertre-
tung fest. Auf Antrag wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte 17 bis 
19 in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln. 
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Beschlußfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14. Mai 2023 
 

Gemäß § 39 des Gemeinde- und Kreiswahlgesetzes (GKWG) hat die neue Gemein-
devertretung nach Vorprüfung durch einen von ihr gewählten Ausschuss über die 
Gültigkeit der Wahl sowie über Einsprüche zu beschließen. Wahlprüfungsausschuss-
vorsitzender GV Carl Martin Carstensen berichtet, dass der Wahlprüfungsausschuss 
am 12. September 2023 sämtliche Unterlagen der Gemeindewahl vom 14. Mai 2023 
in der Gemeinde Behrendorf geprüft hat. Die Prüfung hat zu keinen Beanstandungen 
Anlass gegeben.  
 
Auf Vorschlag des Wahlprüfungsausschusses beschließt die Gemeindevertretung 
einstimmig, die Gemeindewahl der Gemeinde Behrendorf für gültig zu erklären. 
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2023 vom 20. Juni 2023 
 
Das Protokoll Nr. 4/ 2023 vom 20. Juni 2023 ist allen Gemeindevertretern zugegan-
gen und wird einstimmig nach folgenden Änderungen beschlossen und vom Bürger-
meister unterzeichnet: 
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- TOP 13: als stellvertretender Ausschussvorsitzender wird GV Gunnar Cars-

tensen vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  
 

- Top 14 a: als stellvertretender Vorsitzender wird GV Christian Muhl vorge-
schlagen und einstimmig gewählt.  
 

- Top 14 b: als stellvertretender Vorsitzender wird GV Oke Petersen vorgeschla-
gen und einstimmig gewählt.  

 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Bericht Bürgermeister und andere Gremien 
 
5.1 Kinderzelten 

Bürgermeister Westphal berichtet über das gelungene Kinderzelten von dem die 
Gemeinde die Grillkosten übernommen hat. 

 
5.2 Spende VR Bank Westküste 

Die VR Bank Westküste hat der Gemeinde Behrendorf zwei Rundholzbänke im 
Wert von 700 € gespendet. 

 
5.3 Schulverband 

GV Birgit Sievertsen berichtet von ihrer Teilnahme an einer Rundreise durch das 
Verbandsgebiet mit Besichtigung der Schulstandorte. Hier besonders zu erwäh-
nen: die Sanierung des Sporthallendaches in Viöl mit geplanten Kosten in Höhe 
von 600.000 €, sowie eines evtl. anstehenden Neubaus der Sporthalle. 

 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Feuerwehrangelegenheiten 
 
6.1 Anbau Feuerwehrgerätehaus/PV Anlage 

Bürgermeister Westphal gibt bekannt, dass für alle Gebäudeteile „alte Schule“ 

künftig ein Stromanschluss vorhanden sein wird. Dies ist auch für die mögliche 

Installation einer PV Anlage von Vorteil.  

Nach eingehender Beratung wird einstimmig beschlossen, die Errichtung einer 

PV Anlage weiter voranzutreiben. Hierfür ist es jedoch zwingend erforderlich, den 

Stromverbrauch des gesamten Gebäudes zu ermitteln. Erst dann kann über die 

Größe der Anlage entschieden werden. Sobald die Daten vorliegen, sollen Ange-

bote eingeholt werden. Vorsorglich sind für 2024 Haushaltsmittel bereitzustellen.  

6.2 Außenanlagen                                                                                                   

Bürgermeister Westphal verteilt eine Planzeichnung vom Ingenieurbüro Siefert 

über die geplante Zuwegung für die Feuerwehr und die Parkplätze sowohl für 

das Dörpshus als auch die Feuerwehr und erläutert diese eingehend.  

      Nach kurzer Diskussion beschließt die GV einstimmig, den Vorentwurf anzuneh-

men. 
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Zu Pkt. 7 der TO: 
Sachstand B-Plan Nr. 5 
 
Bürgermeister Westphal teilt mit, dass die Planung des Baugebietes abgeschlossen 
ist. Das Ingenieurbüro Ivers, Husum erstellt zurzeit das Leistungsverzeichnis für die 
Ausschreibung. Die Kostenermittlung des Quadratmeterpreises steht demnach noch 
nicht fest. Sobald weitere Daten vorliegen, wird das Ingenieurbüro diese in einer 
nächsten Sitzung vorstellen. 
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Wegeangelegenheiten 
 

8.1 Regenablaufrinne Süderweg 
Lt. Henning Nickelsen, Bauamt des Amtes Viöl, sind die vorab eingereichten An-
gebote aufgrund zu unterschiedlicher Leistungsbeschreibungen nicht zu verglei-
chen. Die Auftragserteilung wird zurückgezogen und eine neue Ausschreibung 
erfolgt in 2024. Haushaltsmittel sind für 2024 bereitzustellen.  
 
Hierfür spricht sich die Gemeindevertretung einstimmig aus. 

 
8.2 Geschwindigkeitsmessgerät.  

Das Amt Viöl hat ein Geschwindigkeitsmessgerät, welches für die Gemeinden 
zur Verfügung steht. Allerdings muss jede Gemeinde sich selbst um eine Vorrich-
tung zum Aufstellen des Gerätes bemühen.  
 
Einstimmig wird das Aufstellen des Messgerätes beschlossen. 

 
8.3 Knickpflege 

Nach Mitteilung von GV Heino Petersen wird die Firma IMP aus Sollwitt die 
Knickpflege im Winter nach Stundenlohn ausführen. 

 
8.4 Baumpflanzaktion Reitverein 

Der Vorsitzende des Reitvereins, Harald Andresen, ist mit einem Förster im Ge-
spräch. Es wird ein Plan erstellt, welche Bäume in welcher Höhe und in welchem 
Abstand gepflanzt werden könnten. Dieser Plan wird der Gemeindevertretung 
dann zur Entscheidung vorgelegt. 

 
8.5 Plattenweg im Süden 

Lt. Bürgermeister Westphal ist der Beton vom Plattenweg im Süden aufgebro-
chen. Hiervon hat der Bürgermeister das Bauamt des Amtes Viöl in Kenntnis ge-
setzt. Ein Fachmann wird beauftragt, sich den Schaden anzusehen und ein An-
gebot zur Wiederherstellung zu machen. Ein Beschluss wird in einer späteren 
Sitzung gefasst. 
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Zu Pkt. 9 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Dörpshusangelegenheiten 
 
9.1 Notausgangsbeleuchtung                                                                                 

Die Notausgangsbeleuchtung und die Überdachung am Dörpshus sind zufrieden-

stellend fertiggestellt worden. 

9.2 Lüftungsanlage                                                                                                 

Bürgermeister Westphal verliest einen Protokollauszug aus dem Jahr 2018, da-

mit alle Gemeindevertreter mit dem Sachverhalt vertraut sind. GV Gunnar Cars-

tensen hat die Anlage in Augenschein genommen und festgestellt, dass die Zu-

luftmessung nicht funktioniert. Da ein angefordertes Angebot von einer Fachfirma 

zur Wartung der Anlage viel zu hoch ausgefallen ist, beschließt man einstimmig, 

Herrn Schafferus als Lüftungsbaumeister einzubestellen, um die Anlage zu über-

prüfen. Es wird weiter berichtet werden. 

9.3 Dörpshus/Kindergarten/Mietwohnung                                                            

Der neu entstehende Verbindungsraum zwischen Feuerwehrgerätehaus und 

Dörphus wird künftig als kleiner Veranstaltungsraum genutzt, so dass der alte 

Besprechungsraum als Getränkelager dienen kann. Im Bereich des Kindergar-

tens muss zwischen Büro und Flur im Obergeschoss noch eine Brandschutztür 

gesetzt werden und in der Mietwohnung muss die jetzige Eingangstür von einer 

Zimmertür in eine zugfeste Tür umgewandelt werden. Hierfür sollen zwei Ange-

bote eingeholt werden, über die in der nächsten Sitzung beraten und beschlos-

sen wird. 

 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Zuschüsse an Vereine, Verbände und 
Dorfveranstaltungen 
 

10.1 Zuschuss zur Seniorenfahrt 
Nach Bericht von Bürgermeister Westphal werden von der Gemeinde Behrendorf 
bisher 10 € pro Teilnehmer an den Sozialverband für die Seniorenfahrt erstattet. 
Bürgermeister Westphal bittet, den Zuschuss auf 15 € pro Teilnehmer zu erhö-
hen. 
 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  

 
10.2 Zuschuss zum Erntefest 

Als Eintrittsgeld für das Erntefest wurden bisher 15 € pro Person eingenommen. 
Hiervon wurde das Essen bezahlt. Die Differenz zu weiteren Kosten, auch inklu-
sive Musik, ist von der Gemeinde übernommen worden.  
 
Nach Beratung durch die Gemeindevertretung wird dieses Verfahren einstimmig 
fortgeführt.  
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10.3 Jungwildretter Behrendörp e.V. 
In der letzten Sitzung hat GV Reiner Thomsen für den Verein einen Zuschuss für 
eine anzuschaffende Drohne gestellt. Nach heutiger Mitteilung kostet die Drohne 
inklusive Zubehör ca. 7.000 €. Eine Förderung vom Bund in Höhe von 50 % ist 
dem Verein bereits zugesichert. Der Verein hat jedoch als Ziel 10.000 € an Zu-
schüssen einzuwerben, damit auch laufende Kosten abgedeckt werden können. 
Da jedoch auch Privatpersonen gespendet haben, verlangt die Gemeindevertre-
tung zunächst eine Aufstellung aller Einnahmen und Ausgaben, bevor ein Be-
schluss für einen Zuschuss gefasst wird.  

 
10.4 Kopien für Adventszahlensuche 

Die Kosten für die Kopien für die Adventszahlensuche liegen bei 25 bis 30 €.  
 
Auf Nachfrage bzw. Antrag wird einstimmig beschlossen, die Ausgaben von der 
Gemeinde Behrendorf zu tragen.  
 
In diesem Zusammenhang bittet die Gemeindevertretung um eine Übersicht aller 
nach GV Beschlüssen zu leistenden Zuschüsse an Vereine und Verbände. Diese 
soll vorab vom Arbeitskreis Jugend-Sport-Kultur hinsichtlich Vollständigkeit und 
Gerechtigkeit überprüft werden. In einer späteren Sitzung soll dann über eventu-
elle Änderungen beraten werden. 

 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Initiierung eines Jugendgemeindera-
tes in Behrendorf 
 
GV Gunnar Carstensen berichtet von einem Treffen in der Amtsverwaltung Viöl zum 
Thema „landesweite Wahlen der Kinder-und Jugendvertretungen in Schleswig-Hol-
stein“ vom 20. bis 26. November 2023 und gibt einige erläuternde Hinweise. GV 
Gunnar Carstensen schlägt vor, einen Jugendgemeinderat auch in der Gemeinde 
Behrendorf zu initiieren, in dem er als Betreuer tätig sein würde.  
 
Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, die Gründung 
eines Jugendgemeinderates in der Gemeinde Behrendorf zu realisieren.  
 
Da an verschiedenen Orten gewählt werden kann, unter anderem auch vor Ort, wird 
einstimmig beschlossen, die Wahl am 25. November 2023 von 10 bis 14:00 Uhr im 
Dörpshus, Schulstraße 2, Behrendorf zu ermöglichen. Eine Satzung des Jugendge-
meinderates ist in der Gemeindevertretung Behrendorf zu beschließen und wird in ei-
ner späteren Sitzung nachgeholt. 
 
 
Zu Pkt. 12 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Umgang mit repräsentativen Aufga-
ben in der Gemeinde Behrendorf 
 
Nach Bürgermeister Westphal sollte das Überreichen von Urkunden, Präsenten und 
Blumen zu hohen Geburtstagen, Hochzeitstagen o.ä. von der Gemeinde neu gere-
gelt werden, da er diese repräsentative Aufgabe nicht alleine übernehmen wird. Es 
entsteht eine kontroverse Diskussion.  



Seite 7 von 9 

Schließlich wird beschlossen, dass GV Birgit Sievertsen die Organisation dieser Auf-
gabe übernimmt. Die Termine und Daten werden von ihr an alle Gemeindevertreter 
weitergegeben, so dass ein Mitglied der GV die entsprechende Ehrung übernehmen 
kann. Dabei bleibt es jedem selbst überlassen, ob zum Beispiel eine Rede gehalten 
wird. Die öffentlichen Feste, wie zum Beispiel dem Erntefest, bleiben in der Hand 
vom Bürgermeister oder seiner Stellvertreter. Abstimmungsergebnis dafür 8 dagegen 
1. 
 
 
Zu Pkt. 13 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung eines Weihnachtsbau-
mes mit Weihnachtsmarkt 
 
Der Arbeitskreis Jugend-Sport-Kultur stellt seine Überlegungen zum Aufstellen eines 
Weihnachtsbaumes mit kleinem Rahmenprogramm am 2. Dezember 2023 um 10:00 
Uhr beim Dörpshus zur Abstimmung. Hierfür soll im Vorwege ein Treffen zum allge-
meinen Austausch aller Vereine, Verbände, Vereinigungen usw. am 10. Oktober 
2023 um 19:30 Uhr im Dörpshus stattfinden, um freiwillige Helfer für die Weihnachts-
aktion zu finden.  
 
Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig dafür aus. 
 
 
Zu Pkt. 14 der TO: 
Vorlage der Gebührenabrechnung „Schmutzwasser“ für das Jahr 2022 
 

Allen Mitgliedern der Gemeindevertretung ist die Vorlage der Kämmerei vom 5. Mai 
2023 zugegangen. GV Ulf Westphal gibt eine kurze Erläuterung. Die Gemeindever-
tretung der Gemeinde Behrendorf nimmt die Gebührenabrechnung 2022 (Anlage 1 
zum Originalprotokoll) zur Kenntnis. Der Gewinn in Höhe von 4.652,55 € wird der 
Gebührenausgleichslage zugeführt. Der Stand der Gebühren Ausgleichsrücklage be-
trägt zum 31.12.2022 1.261,69 €. 
 
 
Zu Pkt. 15 der TO: 
Anträge 
 

15.1 Seitenmarkise Dörpshus 
GV Heino Petersen stellt im Namen des Behrendorfer Dörpsvereens den Antrag 
auf das Anbringen einer Seitenmarkise unterhalb der Überdachung.  
 
Diesem Antrag stimmt die Gemeindevertretung einstimmig zu.  

 
15.2 Beleuchtung Dörpshus 

GV Heino Petersen stellt im Namen des Behrendorfer Dörpsvereens den Antrag 
auf Umrüsten der Seitenlampen im Saal des Dörpshusus auf LED. Bevor ein Be-
schluss gefasst wird, soll ein Elektriker die Kosten ermitteln.  
 

15.3 Beamer Dörpshus 
Dem Antrag auf Beschaffung eines fest installierten Beamers mit Leinwand für 
das Dörpshus steht die Gemeindevertretung positiv gegenüber. Auch hier sollen 
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zunächst die Kosten über eine Fachfirma ermittelt werden (Anschaffung des Bea-
mers und An- bzw. Umbau im Dörpshus). Es wird jedoch bereits festgehalten, 
dass Haushaltsmittel für 2024 vorsorglich bereitgestellt werden sollen. 
 

15.4 Webseite  
GV Gunnar Carstensen stellt den Antrag auf das Einrichten einer Website mit 
dem Namen „Behrendorf.net“ für die Gemeinde Behrendorf. Er würde die Seite 
erstellen bzw. konstruieren. Allerdings muss die Seite von Vereinen, Verbänden 
usw. mit Leben gefüllt werden. Hierfür würden monatliche Kosten in Höhe von 
8 € für das Hosting anfallen.  
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
 

15.5 Vortrag Alzheimergesellschaft  
GV Birgit Sievertsen beantragt, eine Veranstaltung mit der Alzheimergesellschaft 
im Dörpshus durchzuführen. Es wird für Kosten in Höhe von 100 € ein Vortrag 
gehalten, der die Geschichte der Demenz erzählt. Hierbei sollte die Gemeinde 
als Veranstalter auftreten.  
 
Die Gemeindevertretung stimmt einstimmig zu. 

 
 
Zu Pkt. 16 der TO: 
Verschiedenes 
Es wird nichts vorgetragen. 
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. Die Zuhörer verlassen den Sit-
zungsraum. 
 
 
Zu Pkt. 17 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 
 

 
Zu Pkt. 18 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über einen Stundungsantrag/Vertrag 
 
 
Zu Pkt. 19 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten 
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Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt. 
 
 
Bürgermeister Westphal gibt folgendes aus nicht öffentlicher Sitzung bekannt: 
 

- Beschluss über eine Personalangelegenheit 
- Beschluss über einen Stundungsantrag/Vertrag 
- Beschluss über eine Grundstücksangelegenheit 

 
Bürgermeister Westphal dankt für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung um 
22:50 Uhr.  
 
 
 
Der Bürgermeister     Die Protokollführerin 
 
 
 
…………………………………..   ……………………………….. 
gez.Ulf Westphal     gez.Bente Wittmann 
 


